



## **Ensayo**

*Nombre del Alumno: Ana Karen Cancino Borraz*

*Nombre del tema: Edad media y creación de las primeras escuelas de medicina veterinaria*

*Parcial: 2*

*Nombre de la Materia: Introducción a la historia de la medicina veterinaria y zootecnia*

*Nombre del profesor: Ana Gabriela Villafuerte Aguilar*

*Nombre de la Licenciatura: Medicina Veterinaria y zootecnia*

*Cuatrimestre: primero*

# EDAD MEDIA Y CREACIÓN DE LAS PRIMERAS ESCUELAS DE MEDICINA VETERINARIA

## Primeras escuelas de medicina veterinaria en el mundo

- 1853 - Primera escuela de medicina veterinaria en el continente Americano, la creó el gobierno de México, se llama Escuela Nacional de Agricultura y Veterinaria.
- 1862 - Segunda escuela de Veterinaria en América fue la Guelph, Ontario Veterinary college, Canadá.
- 1879 - Primera facultad de Veterinaria estatal de los Estados Unidos - Iowa State's Veterinary college -
- 1888 - Nació la Facultad de Ciencias Pecuarias y Medicina Veterinaria de la Universidad de Chile.
- 1902 - Se inauguró en Lima la escuela Nacional de Agricultura y Veterinaria.
- 1946 - Se creó la primera Facultad de Medicina Veterinaria, se incorporó en el mismo año a la Universidad Nacional Mayor de San Marcos-Decana de América

## Los animales en la cultura del México antiguo

- El Xoloitzcuintle - Este es el perro pelón que tiene una piel negra y rugosa de pequeña estatura de 38 a 46cm es tranquilo y a la vez vivaz e inquieto.
- El Tlachichi - Resulta de una mutación que llevó a una acondroplasia. Es unano de estatura no mayor de los 23 o 25cm, longitud de 60 a 65cm, de cráneo dolicocefalo.
- Perro Maya - Su origen lo tuvo en las tierras del Mayab, lo cual dio lugar a un cráneo y cara cortos, estatura de 40 a 45cm y una longitud de 55 a 57cm, su cráneo es braquicefalo moderado.
- El Lobero - Cruzamiento controlado entre hembras de perros mesoamericanos comunes con coyotes machos de menor dimensión pero tiene las mismas características del lobo europeo, su estatura es de 60 a 65cm y una longitud promedio a 1m. Salvaje y doméstico.

## La medicina veterinaria en el México colonial y en el independiente

- Primer Veterinario en México - Sus padres se preocuparon por que tuviera una buena educación recibiendo el bagaje de las culturas españolas e indígena y tuvo a varios sabios de la nobleza mexicana que le enseñaron la lengua Nahuatl, así como también la Medicina herbolaria de los aztecas.
- La unión con un hermano de él - Manejo molinos de trigo en los alrededores de Tlapacoyón de la ciudad de México, descubrió que las telarañas que colgaban del interior del molino cargadas de harina sanaban asombrosamente las heridas de los caballos, con lo que Suárez de peralta, sin saberlo, como 400 años a la era de los antibióticos.

## Antecedentes en la época de la conquista

- se dividen en dos libros
  - uno de 18 capítulos - Libro de albeiteria compuesto por Juarez Peralta, contiene muchos locantes de la albeiteria, especialmente lo que es curar a los caballos y todas bestias de pata entera por pulso y onna.
  - uno de 69 capítulos - Esta investigación fue llevada a cabo por el ya desaparecido médico veterinario español Nicolar Almaraz Herranz. Viajo a España y encontro los manuscritos de Peralta, Suarez quiso que los albeiteros de la Nueva España se formaran en una escuela pero no tuvieron éxito.

## El periodo colonial

- Albeiteria - Este se practico durante todo el colonaje español. Por medio de la conservacion de la salud y la explotacion de los animales de estas tierras, lo cual se produjo de forma osombrosa fértiles praderas, que fue una de las realizaciones de Peralta.
- 1742 - Se publico un libro en general del maestro herrador - Salvador Monto y Roca - bajo el titulo de sanidad del caballo y otros animales sujetos al arte de la Albeiteria, para lo cual se incluye una tarifa.

Bibliografia:

Antologia UDS